



# Semaine de la Fraternité des YABs

## Matériel pour le culte

Documents  
préparés par la  
Comité YABs  
pour le  
18 - 25 Juin 2023

### Thèmes et texte

#### a. Thème :

**La famille  
que j'ai  
trouvée lors  
de mon  
salut**

#### b. Pourquoi aovid choisi ce thème ?

Cette année, nous voulons revenir sur la façon dont nous avons connu le Christ. Chaque individu a sa propre histoire concernant son salut. Certains viennent d'une autre tradition religieuse et vivent une transformation complète après avoir rencontré le Christ. D'autres sont issus d'une famille chrétienne, ce qui signifie qu'il est difficile de mettre le doigt sur un tournant précis dans leur vie.

Notre salut s'accompagne d'une communauté qui nous façonne, nous encourage et fait de nous ce que nous sommes. Parlons de la famille que nous avons construite grâce à notre foi nouvelle.

#### c. Textes bibliques :

Luc 15/4-7

'Lequel d'entre vous, s'il a cent brebis et qu'il en perde une, ne laisse pas les quatre-vingt-dix-neuf autres dans le désert pour aller à la recherche de celle qui est perdue jusqu'à ce qu'il l'ait retrouvée ? Et quand il l'a retrouvée, il la charge tout joyeux sur ses épaules, et, de retour à la maison, il réunit ses amis et ses voisins, et leur dit : "Réjouissez-vous avec moi, car je l'ai retrouvée, ma brebis qui était perdue !" Je vous le déclare, c'est ainsi qu'il y aura de la joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se convertit, plus que pour quatre-vingt-dix-neuf justes qui n'ont pas besoin de conversion.'

## 2

### Sug- gestions pour les chants

1. [Chukesso Wangwiye](#) (Corée du Sud)
2. [You're Not Alone](#) (Etats-Unis)
3. [Kwake Yesu](#) (Kenya - Swahili)

*Veillez vérifier les accords concernant les droits d'auteur dans votre assemblée avant d'utiliser ces chants lors de rassemblements publics.*



## 3

### Ressources supplé- mentaires dans ce dossier

#### Témoignages

Lisez les témoignages d'autres jeunes anabaptistes qui persévèrent avec espoir, partout dans le monde.

#### Sujets de prière

Les jeunes anabaptistes du monde entier partagent leurs préoccupations et leurs joies par la prière communautaire.

### Sommet mondial de la jeunesse (GYS), Salatiga, Indonésie, 1 - 4 juillet 2022





**4**  
Questions  
pour la  
discussion

1. Qu'est-ce que le salut pour vous ? Comment en êtes-vous venu à accepter le Christ dans votre vie ?
2. Quel a été l'impact de votre famille en Christ sur votre cheminement vers le salut ?
3. Quelle est la personne qui vous a le plus influencé dans votre découverte du Christ ?
4. Après avoir lu ou entendu les témoignages anabaptistes (dans ce dossier), de quelle manière vous sentez-vous encouragé ou interpellé ?
5. Qu'est-ce que le message vous incite à faire dès à présent dans votre vie ?



Sam Abhinav

**5**  
Ressources  
supplémentaires  
offertes en  
ligne

[mwc-cmm.org/fr/yabs](http://mwc-cmm.org/fr/yabs)

Suis notre compte [Facebook](#) (@younganabaptists) et [Instagram](#) (@younganabaptists) pour voir les publications de la semaine de la fraternité YABs.

Poste tes photos, tes vidéos et tes commentaires durant la semaine de la fraternité YABs.



**6**  
Partage !

📷 Prend des photos et poste-les sur Facebook et sur Instagram ! #YABs #mwcmm

➡ Tu peux aussi les envoyer par message Facebook ou par courriel à [yabs@mwc-cmm.org](mailto:yabs@mwc-cmm.org).

✉ Aide-nous à préparer les futures semaines de la fraternité YABs et autres projets en envoyant tes suggestions à [yabs@mwc-cmm.org](mailto:yabs@mwc-cmm.org).



Les textes bibliques, les prières, les chants suggérés, les idées de message, les témoignages et le matériel supplémentaire inclus dans ce dossier ont été préparés par des membres de la CMM à partir de leur propre expérience dans leur contexte. Les enseignements ne sont pas forcément représentatifs de la position officielle de la CMM.

Karla Braun



Coordonnées du comité YABs :  
Si vous avez des questions, vous pouvez nous contacter à [yabs@mwc-cmm.org](mailto:yabs@mwc-cmm.org).

Valentina Kunze – Amérique du Sud, présidente  
[valentinakunze@mwc-cmm.org](mailto:valentinakunze@mwc-cmm.org)

Isaac Nii Torgbor Gborbitey – Afrique  
[isaacgborbitey@mwc-cmm.org](mailto:isaacgborbitey@mwc-cmm.org)

Kkot-lp Bae (배 꽃잎) – Asie  
[kkot-ipbae@mwc-cmm.org](mailto:kkot-ipbae@mwc-cmm.org)

Gaëlle Oesch – Europe  
[gaelleoesch@mwc-cmm.org](mailto:gaelleoesch@mwc-cmm.org)

Felix Perez Diener – Amérique du Nord  
[felixperezdiener@mwc-cmm.org](mailto:felixperezdiener@mwc-cmm.org)



## Récit

*Cette année, nous aimerions vous faire découvrir l'histoire de SangMin Lee : un anabaptiste contemporain qui est devenu objecteur de conscience et a été emprisonné à cause de sa foi. Nous apprendrons également comment sa famille croyante l'a soutenu, a prié pour lui et l'a encouragé.*

*Nous aimerions également nous souvenir de l'histoire des premiers anabaptistes en Suisse et de la façon dont ils ont redécouvert leur foi. Malgré leur situation, il n'était pas trop tard pour eux d'apprendre à connaître le Christ et renouveler leur foi. Ils ont été soutenus par leur nouvelle communauté et c'est ensemble, telle une famille, qu'ils ont relevé les défis.*

### Refuser d'être une victime et un agresseur SangMin Lee, Objecteur de conscience

C'est l'un des passages retraçant la semaine de la passion de Jésus qui a conduit SangMin Lee à envisager pour la première fois le chemin de la paix. Peu après être devenu chrétien, SangMin Lee a été touché par l'enseignement de Jésus sur l'amour de nos ennemis, en particulier par la réprimande qu'il a adressée à Pierre pour l'avoir défendu avec une épée dans le jardin de Gethsémani.

Au fur et à mesure qu'il en apprenait davantage sur la foi chrétienne, l'engagement de Lee en faveur de l'évangile de la paix s'est approfondi, ce qui l'a mis en porte-à-faux avec le gouvernement coréen. SangMin Lee, 27 ans, membre de l'église mennonite *Grace and Peace* à Séoul (Corée du Sud), a été jugé pour avoir refusé d'effectuer son service militaire.

Depuis le début de la guerre de Corée en 1950, la Corée du Sud a exigé de tous les hommes valides qu'ils servent pendant un certain temps dans ses forces armées, sans possibilité de service alternatif. En 1953, la guerre s'est terminée par un armistice plutôt que par un traité de paix, ce qui signifie que la péninsule est techniquement toujours en guerre. En effet, les craintes d'une invasion potentielle de la Corée du Nord restent grandes.

SangMin Lee est devenu le premier mennonite de Corée du Sud à être emprisonné pour ses convictions. Dans un entretien, SangMin Lee a fait remarquer que la formation et la culture de l'armée sont intrinsèquement violentes. Selon



(de gauche à droite) : Jae Young Lee, directeur de l'Institut coréen pour la consolidation de la paix, SangMin Lee, Karen Joy Spicher et sa fille. Photo de 2015.

lui, le fait de participer volontairement à cette structure changerait son identité et ferait de lui 'une victime autant qu'un agresseur'.

Compte tenu de son casier judiciaire, SangMin Lee sait qu'il aura 'une mauvaise réputation dans la société' et que de nombreuses carrières lui seront probablement interdites pour le reste de sa vie. Plus douloureux encore, il s'est rendu compte que sa décision l'amènerait à être en conflit avec sa famille. « Je crains que ma famille ne s'effondre à cause de ma décision », a déclaré M. Lee.

Pourtant, il est resté ferme dans ses convictions. « Je veux que la prochaine génération puisse vivre dans de meilleures conditions, dans le respect des choix et des décisions individuelles », a-t-il déclaré.

En avril 2014, SangMin Lee a été condamné



à 18 mois de prison pour son refus, ancré dans sa foi, d'effectuer le service militaire obligatoire. L'Église mondiale et d'autres personnes sensibles au témoignage de paix de SangMin Lee ont réagi en lui écrivant des lettres et en priant pour lui. Au cours d'une campagne épistolaire soutenue par *Bearing Witness*, *Justapaz* et la Conférence Mennonite Mondiale, au moins 48 personnes de neuf pays différents se sont engagées à écrire des lettres à Sang-Min au cours de son emprisonnement.

Les prières de beaucoup ont été exaucées puisque SangMin Lee a été libéré le 30 juillet 2015, avec trois mois d'avance ! Les services rendus par SangMin Lee dans le salon de coiffure de la prison ont été déduits de sa peine d'emprisonnement de 18 mois, ce qui lui a permis de sortir plus tôt que ne le prévoyait sa peine.

Le cas de SangMin Lee est un exemple des possibilités de coopération internationale autour de la question de l'objection de conscience. *Bearing Witness* a lancé la campagne d'envoi de lettres, la Conférence Mennonite Mondiale a

fréquemment envoyé des demandes de prière à l'Église mondiale pendant le procès de SangMin Lee, et *Justapaz* a mis SangMin en contact avec des objecteurs de conscience en Colombie qui sont également confrontés à des difficultés en raison de leur position contre le service militaire.

À l'âge de 35 ans, SangMin est décédé le 14 août 2022 à la suite d'un accident de vélo. Il laisse derrière lui sa femme Song Sem et un jeune fils.

« J'essaie de vivre une vie normale, de trouver une réponse plus simple à la façon de vivre », a-t-il déclaré environ six mois après sa libération, fin 2015, lors d'un événement organisé par le Institute for the *Study of Global Anabaptism* (Institut d'étude de l'anabaptisme mondial) et le *Goshen College*. « J'essaie d'être reconnaissant pour chaque jour et de faire en sorte que chaque jour soit aussi important que le précédent. »

*Par Elizabeth Miller*

*Une version de cet article a été publiée pour la première fois sur [www.martyrstories.org](http://www.martyrstories.org). Utilisée avec l'autorisation de l'auteur. Actualisé en 2023 par Ebenezer Mondez.*



**Le Grossmünster, en Suisse.**

## **Enseigner l'Évangile et garder la foi** **L'Histoire des Anabaptistes**

Le 21 janvier 1525, une douzaine d'hommes avançaient lentement dans la neige. Tranquillement mais avec détermination, seuls ou à deux, ils se rendent de nuit chez Felix Manz, près de Grossmünster, en Suisse. Le froid du vent d'hiver soufflant sur le lac ne pouvait égaler le frisson de déception qui s'emparait du petit groupe en cette nuit fatidique.

Les événements dramatiques de cette rencontre inoubliable ont été conservés dans la Grande Chronique des Frères Houttériens. Le récit porte les marques d'un témoin oculaire, qui était probablement George Blaurock, un prêtre récemment arrivé à Zurich en provenance de Coire.

Ils étaient ensemble, jusqu'à ce que l'inquiétude les saisisse, car ils avaient le cœur serré. Ils se



mirent alors à fléchir les genoux devant le Dieu Très-Haut qui est au ciel et l'invoquèrent en tant que Révélateur des cœurs, et ils prièrent pour qu'il leur donne sa volonté divine et qu'il leur fasse miséricorde. Car ce n'est pas la chair, le sang et la volonté humaine qui les animaient, puisqu'ils savaient très bien ce qu'ils auraient à souffrir à cause d'eux.

Après la prière, Georges de la Maison de Jacob se leva et demanda à Conrad Grebel, par amour de Dieu, de le baptiser du vrai baptême chrétien, sur la base de sa foi et de sa connaissance. Lorsqu'il s'agenouilla avec une telle demande et un tel désir, Conrad le baptisa, puisqu'à cette époque il n'y avait pas de ministre consacré pour accomplir cette tâche.

Après son baptême par les mains de Grebel, Blaurock procéda au baptême de tous les autres présents. Les nouveaux baptisés s'engagèrent alors, en tant que véritables disciples du Christ, à vivre séparés du monde, à enseigner l'Évangile et à conserver la foi.

L'anabaptisme était né. Avec ce premier baptême, la première église des Frères suisses a été constituée.

Il s'agit clairement de l'acte le plus révolutionnaire de la Réforme. Aucun autre événement ne symbolise aussi complètement la rupture avec Rome. Pour la première fois au cours de la Réforme, un groupe de chrétiens a osé former une Église selon ce qui était considéré comme le modèle du Nouveau Testament. Les Frères insistaient sur la nécessité absolue d'un engagement personnel envers le Christ, essentiel au salut et préalable au baptême.

*Par William R. Estep*

*Publié à l'origine sur [www.anabaptists.org/history](http://www.anabaptists.org/history).*



## Sujets de prières

Les jeunes anabaptistes du monde entier partagent leurs préoccupations et leurs joies pour la prière communautaire.

### Amérique latine

#### Salvador

- Pour que nous puissions privilégier et reconnaître l'importance de notre relation avec Dieu et du service aux autres, au lieu de ne penser qu'à nous-mêmes.
- Que nous puissions faire une différence notable dans notre société ; que nous puissions être sel et lumière où que nous soyons ; et que par nos actions nous reflétions l'amour de Dieu de telle sorte que les gens veuillent venir et servir Dieu.
- Que dans un contexte politique marqué par la haine et la division, les jeunes agissent pour les autres par l'amour et par des actions porteuses de bien-être et de santé pour la communauté.

#### Colombie

- Pour nos pasteurs et les responsables des conférences nationales.
- Les nouveaux responsables issus de la jeunesse et les programmes que nous mettons en œuvre pour développer la maturité et l'esprit d'initiative.
- Les nouvelles opportunités pour le Royaume de Dieu de progresser dans notre pays grâce à notre conférence et à la génération qui se lève, passionnée par la mission de Dieu.

#### Costa Rica

- Que les jeunes soient remplis du feu de l'Esprit Saint et qu'ils puissent continuer avec Dieu malgré les difficultés familiales que cela implique dans de nombreux cas.

#### Uruguay

- Pour que naisse une nouvelle passion, celle de connaître Dieu, de lire sa Parole et d'être transformé par l'Esprit.



Tiz Brotosudarmo

- Que nous puissions rester fermes dans nos convictions chrétiennes au-delà des pressions d'une société de plus en plus relativiste.
- Que les jeunes puissent trouver dans l'Eglise un lieu où ils se sentent valorisés et accompagnés.

### Amérique du Nord

- Pour que les jeunes trouvent leur valeur dans leur Créateur et non dans l'approbation des autres.

### Asie

#### Corée du Sud

- Une usine d'armement est en cours de construction dans une zone rurale de Corée du Sud. Les militants pacifistes et l'Eglise mennonite travaillent ensemble pour l'arrêter : priez pour notre courage et notre audace.

#### Hong Kong

- Pour que les gens retrouvent l'espoir, car Hong Kong se sent désespérée en général (surtout à cause du gouvernement). Les gens partent vers d'autres pays ; l'église est affectée par cette migration.



Christen Kong



### Inde

- Cette année, des élections ont lieu en Inde : priez pour que nous ayons un gouvernement qui travaille en faveur des chrétiens et qui les traite équitablement. Le gouvernement actuel a décidé de faire de l'Inde une nation hindoue : directement ou indirectement, il torture les chrétiens pour les convertir.

### Afrique

- Qu'il y ait des processus équitables et une désignation judicieuse dans tous les pays d'Afrique qui tiendront leurs prochaines élections en 2024.
- Que les jeunes des églises d'Afrique comprennent plus profondément ce que signifie être du Christ.
- Que Dieu bâtisse les églises en Afrique, tant physiquement que spirituellement, car les gens essaient, mais en vain. « Si le SEIGNEUR ne bâtit la maison, ses bâtisseurs travaillent pour rien. » (Psaume 127/1).
- Que Dieu ouvre des voies d'emploi pour les jeunes d'Afrique qui cherchent à soutenir les églises.

### Ghana

- Que nous puissions être soulagés des difficultés économiques sur tout le continent.
- Que Dieu renforce les églises du pays pour qu'elles progressent même dans les moments difficiles.

### Tanzanie

- Pour la présence de Dieu alors que nous évangélisons.

### Ouganda

- Que l'Eglise mennonite d'Ouganda puisse trouver des volontaires (couples, équipes ou individus) qui puissent aider dans un ministère auprès des enfants le plus tôt possible.
- Qu'il y ait une école biblique pour la formation de nos responsables.
- Que la paix et l'unité règnent en Ouganda malgré les différences théologiques, culturelles, sociales et économiques.
- Que Dieu nous apporte un partenaire pour le développement de l'Eglise mennonite d'Ouganda.
- Qu'il y ait une stabilité politique après le début d'un coup d'état entre deux groupes cherchant à se défaire l'un de l'autre.

### Europe

- Que les jeunes adultes se sentent liés à leur église et sachent qu'ils appartiennent à une communauté de foi.
- Que les églises s'ouvrent aux jeunes adultes et les accueillent.

